

西原小だより

学校だより
2月号

在籍児童数

2月1日現在
1年 38名
2年 29名
3年 37名
4年 32名
5年 37名
6年 30名
つばさ学級 6名
合計 209名

アナログ思考

校長 山崎 祐一

急速な高度情報化社会の進展に大きく貢献したインターネット等の出現は、社会全体や人の心に多大な影響を与えました。瞬時に世界中の人々とコミュニケーションができ、自分の意見や考えを自由に発信できる夢の様な世界が実現しました。しかし便利と引き換えに他人を誹謗中傷する発言が絶えず、人を死まで追い込む事態が起きています。便利なデジタル機器やその操作も多くの高齢者にとっては苦痛や戸惑いの種になり、振り込め詐欺等の被害も増えています。

少子高齢化や核家族化や価値観の多様化により地域コミュニティが崩れてきています。災害等では地域の連携協力が不可欠だと誰もが分かっていますが人と人の繋がりが希薄になっています。私の住む地域でも従来の行事を見直す動きや輪番制であっても会長職のなり手が少なく、自治会活動に大きな影響が出ています。そこには自治会の価値を実感できず、煩わしい役職や人間関係を避けたい未加入者や無関心な住民の増加などの背景があると聞いています。

科学技術の進歩や高度情報化社会は私たちの生活を便利で豊かにしてきました。「速さ」「便利さ」「正確さ」「効率さ」を極限まで追求する世の中の動きは時に煩わしい人間関係や無駄な時間や手間を見事に省いてきました。しかし形に見えない物の進歩は大きくても形に見えない物(心や絆)は逆に後退している様に感じています。

人は人と出合い会話を通して成長します。相手の表情や何気ない仕草に相手の真意や思いを汲み取る術を学んでいきます。特に異なる考えを持つ人や集団との交流は人を一層成長させてくれます。メールやオンラインだけの人間関係では真のコミュニケーション能力は育ちません。年賀状も若者を中心にメールへ切り替える人が多いためです。メールは便利ですが年賀状の手書き文字に込められた相手の思いを汲み取る事はできません。更に学ぶという行為も無駄が大きな役目を果たしています。デジタル教科書は便利ですが、紙の教科書に載る人物の絵や写真にメカネや髭を落書きするこの無駄な行為が記憶という作業に大きな役割を果たしています。私たちが感じる無駄や不便さや煩わしさの中にも大事な事が多くあります。

全国の学校ではギガスクール構想によって子どもたち全員にタブレット端末が整備されました。個別最適化による学習指導が一層進み、教育が一変すると言われています。大切な事は百年以上蓄積された日本の優れた集団指導や心の教育をいかにタブレット指導に落とし込むかだと思っています。一人で黙々とタブレットを操作するだけの指導やタブレットからいじめを生む様な不適切な指導はなさねばなりません。人を育てる指導に二者択一はないのです。

この世には必要な事と大切な事があります。「知識」「情報」「財産」「学歴」等は必要な事であってあれば良いものです。「助け合い」「調和」「家庭の温もり」「優しさ」等は大切な事であってなくてはならないものです。どんなに世の中が変化しようとも私たちの心の姿に真実があると信じています。他者の言動を厳しく批判する前に自分の過去を思い出して一呼吸置いたら良いですね。いかに自分が今まで多くの人に支えられ助けられ許されてきたかに気づくはずで、正義や損得や優劣や勝ち負けにこだわらな生き方は苦しいです。無駄で煩わしく思える縁ある人や地域の仲間への温かな行動や心遣いこそが幸せを招く最高の生き方だと私は思っています。

★保護者・地域の皆様に支えられて、感染拡大に歯止めが効かない中、本校の教育活動を支えて下さる皆様がいまます。読み聞かせボランティアの皆様をはじめとする方々に感謝しながら日々の教育活動に専念できています。

○PTA本部役員様

田中健一会長様、副会長の柿沼様・馬場様をはじめとする役員の皆様は打合せや文書作成のために度々来校しています。特に次年度の役員選出の件で選出委員の藤井様と山田様にはご尽力いただいています。

○環境整備ボランティア様

職員室前の庭から道路に沿っての木々の伐採を平山様や松本様が行って下さいました。また伐採した樹木を三澤園様に処分していただきました。校地内の砂利の敷設には防草シートを提供を横山様、大井管工様や横山水道様には安価で砂利の提供をしていただきました。

○消毒ボランティア様

校内での感染防止に大きな貢献をして下さる消毒ボランティア様が複数回来校しています。手すりやドアや階段や廊下等の消毒を丁寧に実施して下さっています。

※(1月来校の皆様)

- 池田様・岩村様・佐藤様・高村様
- 深尾様

★市内書き初め展

学校代表として16名の皆さんの作品は素晴らしいものばかりでした。

- (3年) 笠井 星良さん (特選)
- 高田 龍正さん (特選)
- 藤井 颯真さん (特選)
- 横田 桃子さん (特選)
- (4年) 片山 陽さん (特選)
- 山田 童夢さん (特選)
- 岡 美佑希さん (優良)
- 佐藤ななみさん (優良)
- (5年) 井上 和優さん (特選)
- 岩淵 悠太さん (特選)
- 宮城 咲愛さん (特選)
- 柿沼 大輔さん (優良)
- 藤井 奏翔さん (優良)
- (6年) 樋田 希乃さん (特選)
- 森田 真央さん (特選)
- 池田 会花さん (優良)

★校内書き初め展

1月21日(金)から24日(月)までの2日間、校内書き初め展を開催しました。コロナウイルス感染防止のための短縮措置を取りながら、保護者の皆さんに来校していただき、子どもたちの力作をご覧いただきました。

★体育館の改修工事

現在、2月末の完成を目指し体育館の改修工事が急ピッチで進んでいます。空調設備や床の改修や屋根の補修等が行われています。卒業式が新たな体育館でできる事を願っています。

★西中学校区学校保健委員会

1月20日(木)大井西中学校区三校合同学校保健委員会がコロナウイルス感染防止策を講じながら三角小学校で実施されました。感染防止の観点から今回は保護者の参加を見合わせ、限られた人数での実施となりました。当日はスクールカウンセラーの佐藤克旨様による講演会が開催されました。令和の子育ては「自立」が大切であり小中が連携して豊かな心の育成努める意義は大きいと学びました。

★「インスタントラーメン小学生レシピコンクール」学校賞

6年生全員が夏休みに家庭科の1環として取り組んだ日本即席食品工業会主催の「インスタントラーメン小学生レシピコンクール」において、学校全体での意欲的な取組が評価され、学校賞を頂きました。担当した村田先生そして6年生の皆さん、本当におめでとうございました。

★スマホ・ケータイ安全教室

1月18日(火)(株)KDDIから講師として竹嶋幹雄様をお呼びして低・中・高学年ブロックごとに安全教室を行いました。特にスマホ使用上での「ゲーム」「いじめ」「写真」「ながらスマホ」の危険や防止について動画等で学びました。どの学年も真剣に聴き、積極的に発言していました。

★始業式での発表

1月11日(火)3学期始業式をオンライン開催しました。そこで5年1組の柿沼大輔くんが児童を代表して発表してくれました。落ち着いた言葉で3学期への決意が感じられた素敵な発表でした。

★避難訓練

1月13日(木)2時間目を活用して不審者対応に係る避難訓練を実施しました。正門に不審者がいると想定して男性職員が「さすまた」を持って集まり、放送の合図で全校児童が校庭へ避難しました。避難経路の確認や避難時の方法等を学ぶことができました。

★縄跳び検定

1月17日(月)より体育委員が中心となって昼休みや業間休みを利用して西原小学校「縄跳び検定」を実施しました。自主的に縄跳びをする児童が多く、寒さやコロナウイルスに負けない体づくりの一環として全校で縄跳びに取り組みました。

★文教大生が実習

1月21日より9月までの毎週金曜日、文教大学3年生の田畑千咲さんが1年1組で実習します。将来の先生にエールを贈ります。

★2月の学校等の予定

- 1日(火) スクールソーシャルワーカー来校 お話朝会
 - 2日(水) 新人児童保護者説明会 1年短縮④・児童集会
 - 7日(月) 読み聞かせ・幼保小連絡協議会
 - 8日(火) 音楽朝会・さわやか相談員来校
 - 9日(水) さわやか相談員来校
 - 10日(木) P登校指導 (大井西中保護者説明会)
 - 13日(日) 資源回収
 - 14日(月) 西原タイム
 - 15日(火) 体育朝会
 - 20日(日) 資源回収予備日
 - 21日(月) 読み聞かせ 授業参観懇談会(34年) 児童集会・さわやか相談員来校
 - 22日(火) 授業参観懇談会(56年)
 - 24日(木) 授業参観懇談会(12年・つばさ学級)
 - 25日(金) 第2回地区連絡協議会
 - 28日(月) 通学班編成・一斉下校
- ※オミクロン株の感染拡大が止まりません。今月の予定はあくまでも2月1日時点の予定です。感染状況によっては変更・延期・中止となる場合があります。県や市からの指示等の最新の情報に従って判断していきます。宜しくお願ひします。
- ※18日(金)に予定していた学校連営協議会はコロナウイルス感染拡大により中止とします。委員の皆様1年間ありがとうございました。

